
Protokoll der FSK-Sitzung vom 07.11.2017

Protokollant: Wolfgang Olbrich (Ciw)

Beginn: 17:30 Uhr Ende: 18:30 Uhr

Ort: Lernzentrum, Raum 008

Anwesende:

• CIW (7 Stimmen): Wolfgang Olbrich, Anisa Schütze
• MACH (9 Stimmen): Bejamin Anstotz
• Physik (6 Stimmen): Jonas Grammel
• WIWI (9 Stimmen): Alexander Pechtl, Robin Otto-Tutti, Sara Hermeler
• BGU (9 Stimmen): Jan-Frederik Schlieter, Daniel Enßlin
• ETEC (8 Stimmen): Christopher Repes, Torsten Teutsch, Jakob Seja
• INFO (9 Stimmen): Stimmen von FS Info heute vertreten durch FS Mathe
• MATHE (4 Stimmen): Anne Bernhardt
• ARCHI (5 Stimmen): Angelina Amann
• GEISTSOZ (7 Stimmen): Daniel Bohner, Laura Dötschel, Henrik von Tenspolde
• CHEM/BIO (7 Stimmen): Gerlinde Greif
• Gäste: David Kuhmann (AStA), Matthias Braun (Info), Ralph Roßrucker (ChemBio), Matthias

Steurer (ChemBio), Johannes Rückert, Alina Ulinger (Physik)

Gesamtanzahl der anwesenden Stimmen: 80

TOP 1: Begrüßung (Präsidium)

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden.

Die FSK hält eine Schweigeminute für die in Peru verunglückten Studierenden ab. Die FSK drückt
ihr Beileid für die Angehörigen und Freunde der Studierenden aus. Wir sind zu zutiefst betroffen
engagierte Mitstudierende und Freunde auf so tragische Weise zu verlieren.

TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit (Präsidium)

Das Präsidium stellt die Tagungs- und Beschlussfähigkeit fest.
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TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Aus dem Protokoll der letzten Sitzung werden nicht öffentliche Informationen laufender Diskussio-
nen entfernt. Ansonsten gibt es redaktionelle Änderungen, u.a. um die korrekte Bezeichung des
Fachschaftsfest von Mathe/Info. (“Eulenfest”)

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)

Die Tagesordnung wird um den TOP 9 “ZiB Anfrage zur Webseite” ergänzt. TOP “Sonstiges” wird
damit zu TOP 10.

TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der Studierendenschaft

FSK-Präsidium

• Zum Busunglück in Peru: Es wird auf die Mail verwiesen, wie mit Presse und Betroffenen Studis
umgegangen wird. Bitte an die Fachschaften: In den Sprechstunden darauf hinweisen und die
Wünsche der Familien zu respektieren. Wortlaut der Mail (Auszug): “Falls diese Woche in eurer
Sprechstunde Medienvertreter*innen auftauchen, verweist sie bitte an die Pressestelle des KIT.
Besonders wichtig: Gebt keine eigenen Statements oder Informationen an die Presse, dafür ist
allein die KIT-Pressestelle verantwortlich. Dies entspricht auch dem ausdrücklichen Wunsch der
Familien der Betroffenen."

• Das KIT hat Kontaktdaten (U-Kürzel) von UseCampus-Deligierten verloren. Das Präsidium
kümmert sich darum. Anmerkung vom AStA: Bitte sowas an Innen-Referat weiterleiten. Dort
können solche Kontakte zu Gremien hinterlegt werden.

• Alexander sucht immer noch ein/e Nachfolger/in für das Präsidium plus eine weitere Person als
Stellvertretung.

• Das Präsidium der FSK hat nach langer Zeit endlich den FSK-Locher aus dem AStA abgeholt.

Fachschaften

FS MACH/CIW

• Wir haben ein Tüschloss installiert, dass mit der KIT-Card betätigt wird. Eine moderne und
praktikable Lösung wie wir finden. Wenn andere FSen sich dafür interessieren, dürfen sie gerne
mal bei uns nachfragen, wie sowas eingerichtet wird, funktionert, etc. Fachschaft WiWi merkt an,
dass sie ebenfalls ein solches System benutzen und sehr zufrieden damit sind.

• Antwort an die Nachfrage von Etec, wie viele Erstis keine KIT-Card zu Beginn des Semesters
hatten: Wir schätzen grob, dass es etwa 20% unseren Erstis zu Beginn unseren O-Phase waren.

• Wegen O-Phase und Störung durch BGU: Wir wollen uns mehr mit euch absprechen. Im
späten Frühjahr werden wir die O-Phasen-Pläne anderer Fachschaften anfragen, um nicht erneut
überrascht zu werden. Idee aus der FSk: allgemeine, gemeinsame Planung und Austausch von
Plänen für die O-Phasen soll angestrebt werden um gegenseitigen Ärger/Kollisionen zu vermeiden.

FS Physik

• nichts zu berichten
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FS WIWI

• nichts zu berichten

FS BGU

• nichts zu berichten

FS ETEC

• Hatten BuFaTa. 2019 soll ihre BuFaTa in Karlsruhe stattfinden. Sie freuen sich auf die Heraus-
forderung

• Hatten Referatswahlen. Haben auch neue Vertreter für die FSK bestimmt. Sind als Gäste
anwesend.

FS MATHE/INFO

• 25.01. ist Eulenfest

• 09.11. findet das International Gathering statt

• Es gab Gespräche mit VP Wanner: Zwei Seminarräume werden als zusätzliche Lernplätze geöffnet.
Wanner lässt Lernpltzkapazitäten in Lernzentrum und Bibliothek prüfen. Eine seiner Ideen:
Daten dazu über WLAN-Auslastung erheben. FSK hält das für keine belastbare Quelle.

• Nachfrage O-Phase, wegen Wiwis auf AKK-Tribüne. Antwort von FS Wiwi: Hatten eine
Genehmigung.

• Haben immer noch nicht das Mach/Ciw-Papier zur Klausureinsicht. Wird vom Präsidium nochmal
rumgemailt.

• Nachfrage an Mach/Ciw zum aktuellen Stand der Klausureinsicht-Leitlinie. Antwort aus Protokoll
der Fachschaftssitzung Mach/Ciw vom 25.10.17: “Bei CIW durch die StuKo durch. Wird
noch um weitere Regelungen zur Klausurdurchführung ergänzt. Bei MACH gibt es schon seit
mehreren Jahren eine Richtlinie. Eine Überarbeitung war aufgrund von Uneinigkeit in der
Studienkommission bisher nicht erfolgreich.”

FS ARCHI

• ist nach langer Zeit wieder anwesend! Die FSK begrüßt das sehr. Die Archiparty findet im
Dezember statt.

FS GEISTSOZ

• Sie machen zusammen mit dem AStA die Blutspende am kommenden Dienstag (14.11.). Eine
solche Zusammenarbeit ist erwünscht und jede Fachschaft sollte sich ein Beispiel daran nehmen.

FS CHEM/BIO

• ChemBio hat 2 neue Vertreter für die FSK gefunden. Gerlinde wird ihr Amt bald niederlegen.
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AStA

• Zusammen mit GeistSoz und dem DRK gibt es wieder eine Blutspende am 14.11.

• Dringend: Orga für das Unifest gesucht! Bitte in die Fachschaften tragen. Ohne Orga gibt es
kein Unifest.

• Frage der Fachschaft WiWi an AStA wegen Gerüchten, dass die Mensa im Sommer geschlossen
wird, um sie zu renovieren. Es soll angeblich ein Zelt auf Forum geben. Das Präsidium prüft das.
Davon hat bisher niemand was gehört. Es kann sich um einen Irrtum handeln!

• Das Programm der Notunterkünfte für Erstis wurde planmäßig beendet. Der Bayrische Rundfunk
hat einen ausführlichen Beitrag über das Projekt gedreht, der nächste Woche ausgestrahlt werden
soll.

• Einige AStA-Referrate haben noch keine Kandidierenden. Es werden dringend welche gesucht. Es
betrifft Soziales II, Ökologie und Kultur. Heute Abend erfolgt die Wahl des neuen AStA durch
das StuPa.

StuPa

• Das StuPa hatte seine konstituierende Sitzung. Es gibt ein neues Präsidium: Inga Wasels
(Präsidentin, FiPS), Sina Striebel (stellvert., FiPS) und Carolin Schröter (stellvert., dielinke.SDS).

• Beschluss: Der AStA wurde beauftragt

a) Belastbare Zahlen zur Dauer der Wartezeit auf einen Termin bei der PBS zu erhalten (bspw.
Durchschnitt, Median, unteres und oberes Quartil), und

b) Sich politisch für eine bessere personelle Ausstattung der PBS Karlsruhe einzusetzen.

Senat

• hat nicht getagt.

Sonstige Berichte

• keine Berichte

TOP 6: Wahl Finanzausschuss

• Soll-Zusammensetzung laut Satzung: 2 FSK, 3 StuPa

• Besetzt: 1 StuPa (Wassilios Delis), 0 FSK

• Hier Gesucht: 2 FSK.

Es gibt keine Kandidierenden. Die Wahl wird vertagt.

Bitte an die Fachschaften: Bitte neue Kandidierende suchen. Ggf. Ehemalige nachfagen, die es
weitermachen möchten.
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TOP 7: Berichte aus Gremien optimieren

• Wir bekommen aus Gremien wenig mit, auch wenn bei uns berichtet werden sollte. Daher wäre
ein neues Konzept gut. . .

Vorschlag vom Präsidium: Senatkomissionen-Berichte im StuPa einfach per Mail auch an FSK-intern-
Mailverteiler senden. Anmerkung vom AStA: Kommt sowieso auch im StuPa oft per Mail. Wäre
einfach auch an uns weiterzuleiten. Die FSK findet diese Lösung im Allgemeinen gut.

TOP 8: Planung der Tour der FSK

• Wann?

Vorläufiges Datum: 12.12. Alle finden den Termin passend, einige jedoch unter Vorbehalt. Alle fragen
in Fachschaften nach. Erfolgt kein Einspruch auf der nächsten Sitzung, dann steht der Termin fest.
Für die Orga wird ein GoogleDoc rumgeschickt.

• Welche FS macht was in welcher Reihenfolge?

GeistSoz möchte zuletzt. Alle anderen Fachschaften eher am Anfang. Nach kurzer Diskussion ohne
konstruktive Vorschläge wir das Thema vertagt und die geplante Reihenfolge erstmal so stehengelassen.

TOP 9: ZiB Anfrage zur Webseite

Das Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg (kurz: MWK) will, dass
alle Studiengänge aller Hoschschule auf der Website des MWK gelistet werden. Jeder Studiengang
soll eine Beschreibung plus eine Ansprechperson mit Name, Mailadresse und Bild auf der Homepage
haben. Die Person soll den entsprechenden Studiengang studieren und repräsentieren. Weiteres
Organisatorischen ist noch unkar.
Die Website findet sich unter: https://www.studieren-in-bw.de/
Reaktion der FSK: Massive Ablehung dieses Vorhabens. Einzelpersonen werden wir niemals als repräsen-
tative “Studienbotschafter” betrachten. Die Repräsentation und Ansprechstelle für Studieninteressierte
ist und bleibt die Fachschaft. Gerne soll das MWK die Websites der Fachschaften dort verlinken.
Gegen Einzelpersonen als “Studienbotschafter” haben wir außerdem folgende Bedenken: Hohe Person-
alfluktuation, hohe Belastung durch Anfragen und Spam, fehlendes Wissen, Kompetenz und Überblick,
was nur Fachschaften in der gebündelten Form haben können.
Bitte an Fachschaften: Prüfen ob der Studiengang korrekt auf der Website des MWk dargestellt ist.

TOP: 10 Sonstiges

Henrik hat mal das AStA-Wiki, Bereich FSK geprüft, da wir ja dazu übergehen wollen, es intensiver
zu nutzen. Es wurde lange nicht gepflegt. Zum Beispiel sind 290 Personen als Mitglieder dieses
Bereiches gelistet. Das ist natürlich weit abseits der Realität. Die Liste soll jetzt bereinigt werden. Alle
Fachschaften übermitteln dazu bitte die aktuelle Vertreter und gewählte Vorstände per Mail an das
FSK-Präsidium. Alle anderen Namen werden von der Liste gelöscht.
Protokoll der nächsten Sitzung: Mach
Alexander schließt die Sitzung um 18:30.
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